
ご質問 回答

①

立ち当番表の作成が2月の一回で１年分作るとのことですが、年度途中の転入、転出の
方が毎年います。
今までは学期ごとで修正して配布していましたが、今後はどうなりますか？
都度作成して配布し直しては回数がかえって増える可能性もあります。
また転入、転出はPTAに教えて頂かないと分からないこともありますが、その連絡は
都度作成係に来るのでしょうか？

作成手続きの煩雑さを避けるため、年度途中での転入・転出などを反映させた当番表
の作り直しはしません。
当番が回ってきた際に、万が一、次の当番のお宅が転出されている場合や最近転入さ
れてきて当番表にお名前がない場合は飛ばしてください。

② 青サポ委員にならずに立当番表作成者にはなれませんか？
立ち当番表作成係は青サポ委員として募集しますが、当番表作成以外の活動を無理に

お願いすることはありません。

③

2024年4月から入学する子供の登校に付き添うため、立ち当番表作成係を検討していま

す。

青サポ委員では、土日のイベントへの参加が難しい生活をしているため、事務方のお

仕事であればお手伝いできるか…？と懸念しています。

イベントへは参加出来なくても応募して大丈夫なのでしょうか？

ご検討ありがとうございます。

「できるときに、できることを」という考えですので、青サポ委員になったからと

いってすべてのイベントを手伝っていただく必要はありません。立ち当番作成のみで

も問題ありません。

④

立ち当番表作成者について

完全なボランティアで、できる範囲内での活動と書かれていますが、【立当番表作成

者】になるためには青サポ委員にならないといけないでしょうか？

最初は、「立当番作成者は立当番免除」とだけあり、青サポ委員になることは書かれ

ていなかったと思います（間違っていたらすみません）

２月で完結すると書かれていますが、青サポ委員で立当番表作成のみで終了可能とい

う事でしょうか？

地域部に所属する青サポ委員がいない場合、【立当番表作成者】が地域部の仕事を

フォローすることになるのでしょうか？（登下校中のトラブルや付き添いなど）

また、年度途中、引っ越しなどで入れ替わりがあった場合、２月で作成が終了してい

るからと、関わらないでいることは可能でしょうか？

人数が足りないからと、ほかの仕事に駆り出されたりすることはありませんか？

新たなかたちでの活動ですので、詳細について検討した結果、立ち当番表作成係は青

サポ委員として募集しますが、当番表作成以外の活動を無理にお願いすることはあり

ません。

昨年9月に実施した会則改定（地域部を含む各部を廃止し、青サポ委員の設立など）の

提案について、賛成多数で可決されていますので、来年度から地域部長や地域委員と

いう役職もありません。したがいまして、青サポ委員（当番表作成係）さんがそれら

を担うことはありません。

作成手続きの煩雑さを避けるため、年度途中での転入・転出などを反映させた当番表

の作り直しはしません。

⑤

青サポ委員の募集に関して

完全なるボランティアですが、役員の方やその関係者の方が、人数が集まらないから

と、ご近所、知り合い、友達や子どもの関係を利用して声をかけて

「一緒にやらないか」「やってくれると助かります」「子供の為に」など断りづらい

声掛けをして、集めるという事はありませんか？

実際に、このようなことが毎年行われており、実際に声をかけられると断ることが出

来ません。

判断の自由といっても無言の圧力があると思います。

本音が言えず、家族や仕事、自己犠牲の上に成り立つことになります。

完全なるボランティア、というのであれば、PTA関係者の勧誘、誘いは一切禁止にして

ください。

ボランティアとは参加する、参加しないを自分で判断できるということですので、活

動の趣旨を説明して参加を呼びかけることまで禁止するのはやりすぎだと考えます。

興味を持っていただいている方に声かけすることで、迷っている方の背中を押すこと

もできると思います。

たしかに知人から声をかけられると断りづらいというのはあると思いますので、声か

けをするときは絶対に無理強いをしないようにお願いしたいと思います。

また、人数が集まらなかった活動は会員のみなさんのニーズがないものと考えます。

⑥

青サポ委員の仕事に関して

どこに何人希望する人が集まるのか予測がつかないと、役員の仕事の内容や量、時期

が分からず、青サポ委員に立候補するのが怖いです。

青サポ委員は、幼稚園や中学校、地域の他の役員の免除が何もないので、他の役員と

重なると大変にならないか心配です。

今年度が初めての試みです。やりたいことを持ってきてくださる方、何か手伝えれば

という考えの方など様々な方が集まると考えられます。来年度に関しては、1/21の説明

会で集まったメンバー及び今年度本部メンバーで話をして、ご自分の思いと違うと思

われた方はそこで辞退していただいてもかまいません。

⑦ 青サポ委員の氏名は、本部役員のようにPTA全体に公表されるのでしょうか？ お名前を公表する予定はありません。

⑧

PTA改革の流れについて

過去どのような質疑応答があり、このような流れになったのか確認したいのですが、

メールに送られてきているPDFがすべて有効期限切れのため閲覧することが出来ませ

ん。

小学校のHPのPTA欄に掲載をお願いします。

HPに掲載しました。

⑨
立当番の場所や回数が変わる可能性があるとの事ですが、それがどのようになるのか

わかってから、立当番表作成者になるかどうか考えたいのですが・・・

立ち当番箇所につきましては、1/21の顔合わせの際におおまかなご説明をしますので、

まずは当日ご出席いただければと思います。
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⑩

毎年１月に地域委員と子供会の役員決めを同時にしていたのですが、今年は地域委員
の役員決めはありませんか？
青サポ委員の部長はどのように決めるのですか？各部ごとですか？
地域部から、地域部長を出すのでしょうか？地域部に立当番表作成者は含まれるので
すか？
含まれるのなら、立当番表作成者に立候補した場合、地域部長になる可能性があると
いう事でしょうか？
部長の立候補がない場合、くじ引きや抽選で決めるのでしょうか？

昨年9月に実施した会則改定（地域部を含む各部を廃止し、青サポ委員の設立など）の

提案について、賛成多数で可決されていますので、来年度から地域部長や地域委員と

いう役職もありません。したがいまして、青サポ委員（当番表作成係）さんがそれら

を担うことはありません。

青サポ委員の代表（窓口）は立ち当番表作成係以外の方にお願いします。

⑪

青サポ委員で、現6年の協力内容とは、2月に作業完結予定の次年度1年分立ち当番作成

〜配布、のみという事でいいでしょうか。

「立ち当番の免除にはなりませんが」というのは、卒業なので他学年のようにメリッ

トといえる事は特に何もない、という解釈で合ってますか。

卒業後も立ち当番の協力を募集している、ではないですよね。

現在6年生のお子さんが末っ子のご家庭に関するお願いですので、次年度に免除という

メリットがないという解釈であってます。したがって、次年度に立ち当番をお願いす

ることはありません。

⑫ 立ち当番表を作成するにあたってパソコンの知識など必要でしょうか？ パソコンは必要ですが、高度な技術は不要です。

⑬
立ち当番表作成係についてです。PC作業が苦手なので、それ以外の印刷・配布等の作

業を希望ですが、それは可能でしょうか。

他の青サポ委員さんの人数やお住まいの地域の世帯数などとの兼ね合いもあります

が、人数は多いほうがありがたいですので立候補いただいて1/21の説明会へお越しいた

だければと思います。

⑭

いつも、PTAのお仕事ありがとうございます😊立ち当番作成係について、１つ提案で

す。

本部さんでも検討されたと思いますが、今後、立ち当番を続けていくのであれば、

「各地域で募集→立候補いなければ、新5.6年生の保護者さんにお願いしに行く」の流

れの方が

確実だと思うのですが、いかがでしょうか？

個人情報、地域性、引き継ぎの観点からも、地域で募集した方がやりやすいように思

うのですが、どうでしょうか？

各地域に丸投げするのは申し訳ないとの思いもあって、本部で募集されたのではない

かな？と思ったので、余計な口出しするのもと思い、黙っていたので、

意見が遅くなりすみません。

もし、立候補が少ない場合、次に募集する対策の一つとして、検討頂ければと思いま

す。

ご提案ありがとうございます。

来年度に関しては急な変更で不安な方も多いと思いますので、旗当番を継続してもら

う方針ですが、必ずしも継続しなければならないものとは思っておりません。

また、今回のご質問にもありましたが、「やりたくはないが、直接お願いに来られる

と断りにくいからやめてほしい」という意見もあります。

実際、旗当番に関しては「継続してほしい」という意見と、「歩道が整備された安全

な地域なので必要ない」「仕事の時間と重なって負担なのでなくしてほしい」など継

続・廃止の両方の意見が本部には上がってきております。

旗当番作成係が出ないということは、その地域では旗当番が必要という方がいないと

も考えられますので、現時点では誰かにお願いに行ってまで継続する必要があるとは

考えておりませんが、参考にさせていただきます。

⑮
今年度の地域委員が来年度の青サポ委員のフォローをしないといけない状況になるの
はやめてください。

次期作成者は地域委員から青サポ委員に変更となりますが、いずれにしても引き継ぎ

は必要ですのでお住まいの地域の分についてはご協力をお願いできればと思います。


